

## Definiciones

La pornografía se define como cualquier material que es predominantemente “explícito sexualmente y que busca principalmente la excitación erótica”. La pornografía *dura* es aquella “extremadamente explícita y carente de cualquier otro contenido y propósito”.

Un material se considera obsceno si cumple con alguna de las siguientes tres condiciones:

1. Si el material, al ser considerado bajo las normas comunitarias básicas, se observa que apela a la lascivia.
2. Si el material, describe o muestra, en formas claramente ofensivas una conducta sexual.
3. Y, si además el material carece de valor serio, artístico, científico o político.

## Tipos de Pornografía

*Revistas de Adultos:* Dirigidas fundamentalmente a la audiencia masculina, aunque no exclusivamente. Algunas de estas revistas no violan las consideraciones de obscenidad descritas arriba, y por tanto se distribuyen legalmente. Otras revistas que si violan estas consideraciones se consiguen fácilmente en los kioscos y librerías.

*Videos:* Es la industria pornográfica que crece más rápidamente. Se consiguen en tiendas y casas de alquiler. Hoy en día, personas que no irían a un cine pornográfico pueden adquirir estos videos directamente en su hogar ordenándolos por teléfono. Dichos videos muestran un alto grado de pornografía dura y de actos ilegales o dañinos.

*Películas:* Como los niveles de censura se han venido relajando progresivamente muchas películas que en otra época hubiesen sido consideradas como pornográficas sólo llegan a censura “C”.

*Televisión.* En forma similar, la censura televisiva ha disminuido. La televisión por cable carece de regulaciones directas. Muchas películas pornográficas se exhiben en esos canales. Aquellos que nunca visitaron cines pornográficos o tiendas de material sexual tienen acceso a películas sexualmente explícitas en la privacidad de la casa.

*Cyberporno.* Fotos de pornografía dura, películas, conversaciones en línea, actos sexuales en vivo se pueden observar vía internet. Hay muchas imágenes explícitas disponibles en forma gratuita y para personas de cualquier edad. Ya no hay ni siquiera que moverse de la casa para obtener esta información.

*Audioporno.* Es un mercado creciente de pornografía que consiste en establecer un conversación obscena con una persona a través del teléfono. Esta forma de acceso a información sexual explícita y muchas veces aberrante es ampliamente usada por menores de edad.

## Efectos psicológicos<sup>i</sup>

- Exposiciones breves a formas violentas de pornografía conduce a actitudes antisociales. Los hombres tienden a ser más agresivos hacia las mujeres y a aceptar el abuso sexual.

- La pornografía, especialmente la que involucra violencia, puede producir una serie de efectos indeseables como la inclinación hacia violación y la instigación sexual, producir fantasías acerca de la violación, desensibilización hacia la violencia sexual en general y trivialización de la violación.
- En experimentos realizados con grupos de hombres expuestos a diferentes grados de pornografía, algunos violentos y otros no, todos los grupos exhibieron la misma tendencia hacia la inclinación al uso de la fuerza como parte del acto sexual.
- Otro estudio demostró que la exposición continua a la pornografía produce efectos adversos acerca de las creencias acerca de la sexualidad en general, y en relación a la actitud hacia las mujeres. También se encontró que la pornografía reduce la consideración de la violación sexual como ofensa criminal. Una exposición masiva a estos materiales produce un deseo mayor hacia la búsqueda de materiales que muestran desviaciones, sadomasoquismo y violación.
- También se ha medido el impacto de la pornografía en lo que constituye la práctica sexual normal de un individuo. Los grupos que vieron más pornografía reportaron un incremento notable en las incidencias de sexo oral, anal, en grupo, sadomasoquismo y bestialismo.
- Gente que ha sido expuesta a pornografía del tipo no-violento han reportado una disminución significativa en la satisfacción con su pareja, en afecto, apariencia, y respuesta sexual. Además, se incrementa la práctica del sexo mecánico, sin el componente emocional.
- Se ha demostrado en los Estados Unidos una correlación directamente proporcional entre el nivel de circulación de las revistas pornográficas y los porcentajes de violaciones sexuales.
- En el estado de Michigan, el detective Darrell Pope demostró que en el 41% de los 38000 asaltos sexuales reportados entre 1956 y 1979, alguna clase de material pornográfico se vio previo al crimen. Esto corrobora otros estudios donde se ha encontrado que “la mitad de los violadores usan la pornografía para autoexcitarse antes de cazar su víctima.”

## Razones por las que los cristianos deben oponerse a la pornografía<sup>ii</sup>

- La pornografía destruye la imagen de Dios en las personas.

Creada a imagen y semejanza de Dios, la persona humana es la más clara reflexión de la presencia de Dios entre nosotros. Debido a que la vida humana es sagrada, todos tenemos el deber de desarrollar un tipo de ambiente social que proteja y promueva su desarrollo. Dios creó a hombres y mujeres a su imagen (Génesis 1:27) como seres con identificación sexual. A causa del pecado del mundo (Romanos 3:23), el sexo ha sido mal utilizado y abusado (Romanos 1:24-25) La pornografía convierte a las personas en objetos de otras personas para su placer o para lograr ganancias. Los hombres se vuelven adictos a las imaginaciones lujuriosas y luego vuelcan en la realidad esas imaginaciones con maneras animalizadas y violentas. Las mujeres y los hombres se convierten en las víctimas trágicas de las representaciones reales de

esas fantasías y los niños se convierten en víctimas inocentes de abusos y perversiones inimaginables.

- La pornografía es adictiva.

La pornografía envuelve sutilmente a sus consumidores con una cadena cada vez más apretada de servidumbre a los impulsos y la extravagancia de los instintos sexuales. El ser humano pierde una de sus características más humanas, la reflexión, para dar rienda suelta a sus instintos e impulsos animales. El apóstol Pablo describe este proceso como *"...la dureza de su corazón; ...ellos, habiendo llegado a ser insensibles, se entregaron a la sensualidad para cometer con avidez toda clase de impurezas"* (Efesios 4:18-19). Por el contrario, Pablo afirma la libertad de una mente pura: *"Todo lo que es verdadero, justo, puro, amable, honorable..., y si hay alguna virtud o algo que merece elogio, en esto medita"* (Filipenses 4:8). La Biblia, el mensaje cristiano nos ofrece una vida libre de adicciones dañinas. En sus páginas se reivindica un sistema de valores que trata a las personas como fines, no como objetos para satisfacer nuestros deseos y después desecharlas.

- La Pornografía es Anticristiana.

La pornografía se burla abiertamente de las más fundamentales verdades de la ética cristiana. Se burla y menosprecia la fidelidad matrimonial, la necesidad de que el amor "eros" vaya acompañado siempre del amor "agape", la dedicación a la vida de familia. Dios aborrece todo lo que es inmoral, idólatra, sexualmente pervertido y lujurioso. *"No os dejéis engañar: ni los inmorales, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los homosexuales,... heredarán el reino de Dios... el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor es para el cuerpo"* (1. Corintios 6:9-13). Las Escrituras nos exhortan diciendo: *"No participéis en las obras estériles de las tinieblas, sino más bien desenmascararlas"* (Efesios 5:11).

- La Pornografía es ilegal.

La industria de la pornografía, ha violado constante y flagrantemente las leyes estatales y locales con aparente inmunidad de la aplicación de la ley, los jueces y el sistema penal. Los pornógrafos utilizan los sistemas de comercio internacional, el correo internacional y los sistemas de comunicación en violación directa de las leyes nacionales y estatales. Jesús enseñó a sus seguidores a obedecer la ley. Burlar la ley y su cumplimiento no tiene lugar en el sistema de valores cristiano, o en cualquier sociedad civilizada. Una sociedad sin ley se desintegra inevitablemente.

- La Pornografía Explota y Deshumaniza a las Personas.

La pornografía explota y deshumaniza al ser humano, varón y hembra, como herramientas desechables para la satisfacción de la lujuria sexual y la pornografía

abusa de los niños, mental, emocional, física y espiritualmente para satisfacer los impulsos hedonistas de los pederastas. Las niñas y los niños, cuando son violados y luego desechados, llevan cicatrices imborrables por el resto de sus vidas. El cristianismo consagra un lugar especial de honor a las mujeres y a los niños. A través de los siglos cuando ni siquiera mujeres y niños eran vistos con respeto por las sociedades paganas, la Palabra de Dios les dio dignidad y valor. Los seguidores comprometidos de Cristo no pueden volver las espaldas a tan destructivo comportamiento. *"¡Quienes destruyen a los niños son enemigos de Dios!" No es la voluntad de vuestro Padre que está en los cielos que se pierda uno de estos pequeñitos"* (Mateo 18:14). *"En cuanto lo hicisteis a uno de estos hermanos míos, aun a los más pequeños, a mí me lo hicisteis"* (Mateo 25:40).

- La Pornografía Conduce a la Idolatría.

La historia antigua del Cercano Oriente documenta la decadencia de las naciones que adoraban a los dioses de la fertilidad, utilizando órganos sexuales humanos como sus símbolos y la prostitución llamada "sagrada" como su culto. Hoy en día, la pornografía proporciona los símbolos, los rituales, los estímulos y el credo para rendir culto al cuerpo humano y a sus impulsos sexuales en vez de adorar al único y sabio Dios. Podemos estar felices por nuestra sexualidad, pero jamás debemos adorar el sexo. La verdad central del cristianismo es la creencia en un sólo Dios. Jesús dijo: *"Al Señor tu Dios adorarás, y sólo a Él servirás"* Mateo 4:10. Los cristianos en todo lugar deben levantarse como seguidores del único Dios y para batallar en contra del culto idólatrico al sexo mediante la pornografía.

- La Pornografía y la Avaricia son Malignas.

La pornografía y la avaricia se alimentan mutuamente. La industria de la pornografía se aprovecha y estimula las "pasiones desordenadas" de la gente para beneficio propio, sin reparar en su impacto destructivo. El productor y el vendedor obtienen grandes beneficios debido a la gran demanda del mercado. Las arcas del crimen organizado están llenas de dinero negro proveniente de las ventas de pornografía. La avaricia no complace a Dios y es destructiva para la humanidad. Dios exhorta en su Palabra a que vivamos con el trabajo honesto y dice que *"raíz de todos los males es el amor al dinero"* (1. Timoteo 6:10).

- La Pornografía es Contraria a la Sexualidad.

La pornografía promueve la satisfacción física sin que importe el amor, el sexo sin responsabilidad, la unión sin la obligación por las consecuencias, y el ejercicio del privilegio de la pareja sin importar las consecuencias personales y físicas inmediatas, ni las consecuencias eternas que Dios originalmente diseñó para acompañarlo. La tragedia de la pornografía es que socava el sexo integral que enriquece la vida y promueve el apareamiento animal. El columnista

James J. Kilpatrick apuntó que la pornografía "...priva a la relación sexual humana de todo elemento de amor. En su lugar, los pornógrafos ponen lujuria". La Biblia describe al sexo como hermoso y como un regalo de Dios que tiene un propósito. El encuentro sexual entre marido y mujer fue diseñado para proveer una fuente de deleite mutuo y como medio para compartir la obra creativa de Dios.

- La Pornografía destruye las Relaciones Humanas Normales.

La pornografía sostiene que la satisfacción de los deseos propios es todo lo que cuenta. Deja tras de sí matrimonios rotos, jóvenes aniquilados y comunidades deterioradas. Los productores, promotores y participantes son indiferentes a esta realidad. Jesús enseñó que somos los guardianes de nuestros hermanos. De hecho, somos responsables los unos de los otros: *"Considerad los miembros de vuestro cuerpo terrenal como muertos a la fornicación, a la impureza, las pasiones, los malos deseos, y a la avaricia... revestíos de tierna compasión, bondad, humildad, mansedumbre y paciencia, soportándoos unos a otros... Y sobre todas estas cosas, vestíos de amor, que es el vínculo de la unidad"* (Colosenses 3:5-14).

- La Pornografía Amenaza la Sociedad occidental tal como la conocemos.

La pornografía es una fuerza viciosa y adictiva. Impulsa a individuos y a sociedades enteras lejos de todo lo que es bueno y santo. El sistema de valores cristiano proporciona el fundamento moral y espiritual para nuestra sociedad libre y democrática. Hombres y mujeres son libres social, económica y políticamente sólo donde han sido liberados de las fuerzas adictivas del mal. Cuando dejen de ser buenos, pronto dejarán de ser libres. La pornografía es anti-Dios en sus presuposiciones y anti-cristiana en su práctica. Destruye todo lo que es precioso a los ojos de Dios, quien ha creado al hombre y a la mujer para experimentar el amor y el sexo como dones hermosos, disfrutables y productivos dentro del vínculo del matrimonio y que son los beneficiarios de una sociedad segura y moral

### **Qué deben hacer los que son tentados por la pornografía<sup>iii</sup>**

Respecto a la pregunta obvia de si ver, o no, material pornográfico, las palabras de Jesús en el Sermón del Monte pueden servirnos de guía, aunque ellas no fueron dictadas específicamente en relación a la pornografía, sino acerca del adulterio:

*cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón. Por tanto, si tu ojo derecho te es ocasión de caer, sácalo, y échalo de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno. Y si tu mano derecha te es ocasión de caer, córtala, y échala de ti; pues mejor*

*te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno.* (Mateo 5:28-30)

Más tarde en el mismo evangelio (19:6-9), Jesús usa las mismas ideas en un contexto más general hablando de los *"tropiezos del mundo"*, entre los cuales entran las tentaciones visuales o *"deseos de los ojos"* (1 Juan 2:16) como la pornografía, y Pedro llama a esto los *ojos llenos de adulterio* en su segunda epístola (2 Pe 2:14a). En los comienzos de la Iglesia, estos versículos fueron tomados al pie de la letra, como Orígenes quien se castró para evitar la perdición, o como más filosóficamente lo expresó San Agustín quien decía: "Es malo ver a la mujer, peor hablarle y peor tocarla", en clara alusión a la mujer como instrumento del pecado o la perdición, acusándola de la vulnerabilidad de los hombres a los deseos de la carne, los ojos y la vanagloria de la vida. Sin embargo, Jesús está hablando de dominio propio, de trabajar en nuestra santidad, rechazar a nuestras prácticas pecaminosas, hacer morir lo carnal en nosotros. Tarea que puede tomar un largo proceso, dependiendo de qué tan involucrados nos encontremos en relación con la pornografía y la inmoralidad sexual. Quizás requiera ayuda pastoral, y seguramente la protección de un cuerpo de creyentes que estén dispuestos a restaurar al pecador en el sentido de Gálatas 6:1.

### **Cómo somos restaurados**

La restauración de la sexualidad quebrantada requiere de un deseo individual de cambio. Siempre que exista este anhelo habrá esperanza para la restauración, tal como ocurrió con el parálítico en el estanque de Betesda, aun a pesar de sus 38 años de espera para lograr su completa sanidad. El diálogo que mantiene Jesús con este hombre es altamente significativo ya que la primera pregunta que se le hace es: *¿Quieres ser sano?* (Juan 5:6), que no es sino una reformulación breve de expresiones como aquella de: *los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos* (Marcos 3:17a). Sólo quien reconoce en sí mismo la enfermedad, el quebrantamiento, el pecado, la corrupción sexual puede comenzar un proceso de restauración, que puede ser largo. Un deseo de cambio podría comenzar por ser correspondido con las palabras del Maestro que nos dicen *Levántate, toma tu lecho, y anda* (Juan 5:8), para comenzar a actuar y cambiar, a ver *los hombres como árboles* (Marcos 8:24) que andan. Sin embargo, podría requerirse una segunda, o quizás varias, intervenciones y recordatorios, porque los pecados sexuales afectan y dañan profundamente física, espiritual, emocional y moralmente a la persona, ya que en su involucramiento con la inmoralidad sexual de cualquier clase, contra su *propio cuerpo* se ha pecado (I Cor. 6:18). Estos serían encuentros en los que Jesús nos recordaría por medio del Espíritu Santo, quien dá testimonio de su persona, que hemos sido sanados y que *no debemos pecar*

*más, para que no (nos) venga alguna cosa peor* (Juan 5:14), o bien un segundo toque sobre nuestros ojos (Marcos 8:25) para que la restauración sea definitiva, y así entender claramente nuestra situación, ser libres y ver las salidas a la crisis personal que el Espíritu Santo está propiciando.

La superficialidad en la vida cristiana es negativa para que la transformación final se logre. En la religión superficial no hay conversión real. Asimismo, la religiosidad, el basar la fe en fórmulas, normas y preceptos religiosos es igualmente dañina. Ya Pablo lo advertía estas cosas "*no tienen valor alguno contra los apetitos de la carne*" (Colosenses 2:23b). Ninguna de estas vivencias producen liberación individual. Por el contrario, la situación se hace tanto o más grave cuando las exigencias, de la comunidad o iglesia a la cual el creyente en proceso de restauración está adscrito, son tan elevadas que la persona, ante la imposibilidad de cumplir con ellas, comienza a construir una fachada de engaño a base de una religiosidad falsa. En este caso se profesa estar en el cristianismo, pero en lo interior las imágenes idolátricas permanecen intactas. Bastaría solamente un momento de crisis emocional, de dificultad, de lucha, de tensión para que la cáscara se rompa y los dragones escondidos salgan en busca de alimento.

Caminar en el proceso de restauración de las heridas sexuales requiere la ayuda del *Consolador*, el *Parakletos*, el compañero fiel en el camino que es el Espíritu Santo, de libertad de expresión para poder confesar los adelantos y retrasos en el camino, y de hermanos amigos que intercedan, provean de aliento en los momentos difíciles, y se gocen en los días de victoria.

---

<sup>i</sup> Kerby Anderson, *The Pornography Plague, Leadership* University web page.

<sup>ii</sup> Jerry Kirk, tomado de la página web de la Alianza Evangélica Española, *Revistas*.

<sup>iii</sup> Fernando Mora, *la cultura contemporánea y los conflictos espirituales, Erotismo Moderno*.